

# DE BUENA FUENTE



N.º 1585 / Viernes 6 de ENERO de 2023

Periódico Municipal  Logroño

## La calle Irlanda se prolongará hasta la calle Rumania y el camino de Lapuebla

**L**a calle Irlanda, ubicada en el barrio de Valdegastea, se prolongará hasta su conexión con la calle Rumania y el camino viejo de Lapuebla. En próximas fechas se llevará a cabo la adjudicación definitiva del proyecto urbanístico, con el que el Ayuntamiento de Logroño responde a una antigua demanda vecinal reflejada desde hace varios ejercicios en los presupuestos participativos.

Con esta actuación, esta calle logroñesa, que desde su construcción hasta la actualidad permanecía cortada en su parte norte, verá completada su conexión con la calle Rumania y con el camino viejo de Lapuebla y el camino de El Cristo. El proyecto está pendiente de su adjudicación definitiva, si bien la mesa de contratación ya registró recientemente la única propuesta presentada, la de la empresa Orizon Constructora y Medio Ambiente S.L, que fue designada adjudicataria provisional por 316 190 euros.

Las obras prevén la prolongación de la calle Irlanda, con la totalidad de los servicios, así

**El Ayuntamiento responde así a una antigua demanda vecinal, reflejada cada año en los presupuestos participativos**

como la continuación de las aceras. Concretamente, la de la parte oeste se alargará en el camino viejo de Lapuebla hasta el cruce del camino del Cristo para conectar con la del acceso al Parque Municipal de Jardí-

nería, que hasta ahora no tenía un itinerario peatonal continuo con Valdegastea. El proyecto responde a la necesidad de unir sectores consolidados y prolongar esta calle para enlazarla con la urbanización existente en la calle Rumania, así como dar continuidad de itinerario peatonal accesible hasta unir los dos trazados cortados físicamente en el camino viejo de Lapuebla y el camino del Cristo, de modo que se cumplan los principios de accesibilidad urbana y seguridad vial, según los informes de necesidad.



Estado actual de la calle Irlanda en su confluencia con la calle Rumania.

### ■ Año 2023

Iniciamos el año 2023 con la esperanza de dejar atrás la pandemia y deseando que Ucrania pueda vivir en paz. Y este año que comienza, Logroño seguirá aprovechando al máximo el buen trabajo realizado en la captación de fondos europeos. Mercado de San Blas, Cien Tiendas, carril bici llegando a la plaza de la Diversidad, mejoras en Madre de Dios y San José, avance en el nudo de Vara de Rey, transformación de la calle Fundación, subestación eléctrica de Cascajos soterrada, nuevos entornos escolares seguros, más pasos de cebra elevados, más accesibilidad. Son numerosas las

obras que mejoran la ciudad. Una ciudad que evoluciona y se adapta a los desafíos que el cambio climático está provocando. También nuevos hoteles y nuevas empresas tecnológicas creando riqueza en el centro. Deseamos que este año siga siendo un año de avance en Logroño y que ustedes lo vean. Salud.

Pablo Hermoso de Mendoza | Alcalde de Logroño



## Ayuntamiento y Gobierno mejoran la formación y la inserción laboral de personas desempleadas

**El Ayuntamiento y el Gobierno de La Rioja han firmado un convenio para la ejecución de itinerarios de formación e inserción laboral dirigidos a personas desempleadas con necesidades formativas especiales, con dificultades para su inserción o recualificación profesional. El importe total del acuerdo asciende a 593 879,05 euros, de los que el 90 % son subvencionados por el Ejecutivo regional.**

El objetivo del convenio es regular las condiciones para realizar actividades de formación y orientación que mejoren la adaptación al mercado de personas trabajadoras, empresas y empresarios. Por un lado, pretende fomentar el espíritu emprendedor y mejorar la calidad en el empleo, además de adecuar el

capital humano, con una mejor educación y adquisición de competencias para que puedan incorporarse a un mercado laboral cada vez más competitivo.

Las acciones que se desarrollarán en el marco del convenio se dirigirán prioritariamente a personas trabajadoras en situación de desempleo, inscritas como demandantes de empleo en los servicios públicos de empleo. Tendrán prioridad las personas con especiales dificultades de integración en el mercado de trabajo, especialmente personas con bajo nivel de cualificación: jóvenes de hasta 30 años; perceptores de Renta de ciudadanía, mujeres en una proporción equivalente a su peso en el colectivo de las personas desempleadas en la estadística mensual del SEPE



■ El alcalde de Logroño y el consejero de Educación, en la firma del convenio.

en la fecha de selección; parados/as de larga duración; mayores de 45 años; personas con discapacidad; víctimas de violencia de género y trabajadores en ERTE.

## Reconocimiento a la decoración navideña del comercio local

**El Ayuntamiento de Logroño y la Cámara de Comercio han entregado los premios del 'Concurso de Belenes' y del 'Concurso de Decoración Floral', certámenes en los que han participado 23 establecimientos adscritos a la campaña de dinamización del comercio local en Navidad.**

La finalidad de ambas iniciativas era promover el embellecimiento de los escaparates y fachadas de los comercios minoristas participantes, para hacerlos así más atractivos y fomentar la visita de la ciudadanía a las diferentes zonas comerciales de la ciudad.

El importe de los seis premios en ambos concursos, dotado con 3 600 euros, deberá revertir directamente en la mejora de los establecimientos ganadores o en la gestión de los mismos.

Al concurso de belenes concurren diez comercios. En esta modalidad, el primer premio recayó en Parquets Simón Nicolás (Duquesa de la Victoria, 22); el segundo, en Glamour Boutique (Pepe Eizaga, 1); y el tercero fue para El Desván Artesano (Chile, 22). En el certamen de decoración floral participaron 13 establecimientos. En este caso, el



■ Autoridades y premiados en la entrega de galardones al concurso de belenes y de decoración floral.

primer premio fue para Marblés Perfumería (Portales, 36); el segundo, para Pan Blanco (Doctores Castroviejo, 26); y el tercero, para Atípyca (Portales, 28).

## El Consejo de Infancia y Adolescencia estrena su nueva sede en la ludoteca La Comba

**El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, ha visitado junto con los miembros del Consejo Municipal de la Infancia y Adolescencia el espacio que el Ayuntamiento ha dedicado exclusivamente a este órgano de la ciudad en el barrio de Cascajos, dentro de la ludoteca La Comba. El Consistorio responde así a una demanda reiterada de las niñas, niños y adolescentes que integran este Consejo, que podrá tener espacio propio y sede permanente para poner en marcha sus iniciativas.**

El Consejo se reúne habitualmente un sábado al mes y, hasta ahora, utilizaban espacios en La Gota o en el propio Ayuntamiento. "En los encuentros mantenidos durante la elabora-

ción del el II Plan de Infancia y Adolescencia, hace ahora un año, los miembros del Consejo volvieron a reiterar la necesidad de contar con sede propia y este equipo de Gobierno les ha escuchado y atendido, porque queremos dotar a este órgano municipal de la relevancia y entidad que merece e incentivar su participación activa en las políticas municipales", señaló el alcalde, Pablo Hermoso.

El Consejo Municipal de Infancia y Adolescencia de Logroño nació en 2013 y su primer gran logro fue el 7 de noviembre de 2014, fecha en la que le fue concedido a la capital riojana el Sello de Ciudad Amiga de la Infancia. Con el Consejo, el Ayuntamiento ha conseguido crear un espacio de participación infantil para



■ El alcalde visita la nueva sede del Consejo de Infancia y Adolescencia con sus miembros.

dar voz a los menores en los temas que a ellos les afectan. Este órgano está compuesto por un máximo de 17 niños, niñas y adolescentes, con edades comprendidas entre 8 y 17 años.

## EDUSI La Villanueva

La Junta de Gobierno Local ha adjudicado el contrato de obras para urbanizar las calles El Horno y La Brava, en el barrio de La Villanueva, a la empresa Antis Obra Civil, S.L. por 758 196,83 euros. También ha adjudicado la rehabilitación integral del Colegio San Bernabé y su reconversión en vivero de empresas a Obra de Construcción e Instalaciones, S.A. por 2 642 932,75 euros. La urbanización de estas calles y la recuperación del antiguo Colegio San Bernabé forman parte de las 12 actuaciones incluidas en la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible Integrado (EDUSI) 'La Villanueva', que suponen una inversión total de 3 615 918 euros, de los que el 50 % serán financiados a través de los fondos europeos FEDER.

## Consolidación de Duquesa de la Victoria

La Junta de Gobierno también ha aprobado el proyecto de obras de consolidación de la calle Duquesa de la Victoria y el expediente de contratación, así como el importe de 1 345 832,97 euros para llevar a cabo el proyecto.

## Plan de Nevadas

La Junta de Gobierno ha adjudicado el servicio de retirada de hielo y nieve para el Plan de Nevadas a la empresa Aitago, S.L., quien además oferta una reducción del tiempo de respuesta a 30 minutos. El gasto máximo estimado asciende a 168 010 euros. Los elementos incluidos son barredoras, minis bocat quitanieves, vehículos quitanieves con cuchilla y esparcidor de sal y otros vehículos de grandes dimensiones.

## Comienza la adecuación de las nueve zonas de esparcimiento canino

**Ya se ha iniciado la adecuación de las que serán las primeras nueve zonas de esparcimiento canino de Logroño. Concretamente, los primeros trabajos de vallado han comenzado en el parque de los Enamorados, el parque San Miguel y el parque de la Concordia, en El Cubo.**

Las primeras actuaciones están centradas en la instalación del vallado perimetral. Posteriormente, comenzará el vallado del resto de las zonas de esparcimiento, así como la adecuación del interior de las parcelas, donde se instalarán bancos, papeleras, algún sendero para el desplazamiento de los propietarios de los animales, así como otros elementos de los que dispondrán estas zonas, como cartelería con la normativa de uso, fuentes o elementos de juego.

El Ayuntamiento de Logroño adjudicó la ejecución de estas obras a la empresa Eduardo Andrés, S.A., por 384 724,21 euros y está previsto que su construcción finalice en primavera de 2023. La localización de las parcelas se ha realizado a través de un proceso participativo, de forma que cubra de forma eficiente la mayor parte de la ciudad. Así, las nueve zonas estarán distribuidas por toda la geografía urbana, en el parque de La Ribera, el parque de la Concordia, el parque de los Enamorados, el parque de San Miguel, el parque Rosalía de Castro, la plaza Primero de Mayo, el parque Gallarza, el parque del Carmen y la plaza de las Chiribitas. La ubicación y el tipo de zona de esparcimiento ha sido establecido en el Plan Director de Zonas de Esparcimiento Canino con el que cuenta Logroño.



■ La concejala Amaia Castro visita una de las primeras parcelas valladas.

La concejala responsable del área de Bienestar Animal, Amaia Castro, ha destacado que "el Ayuntamiento responde a una demanda recurrente, tanto de las personas propietarias de perros como de la ciudadanía en general, ya que redundan en una mejor convivencia".

## Las Norias tendrá pista de baloncesto

**Logroño Deporte va a construir en Las Norias una nueva cancha para baloncesto. Se da respuesta así a una petición remitida al concejal de Deportes, Rubén Antoñanzas, por aficionados a este deporte. También se amplía la oferta en una instalación que se quiere potenciar durante todo el año, no solo en los meses de verano.**

Con este objetivo, en esta legislatura se han incrementado los servicios ofrecidos desde este complejo deportivo y de ocio, como la dotación de una pista polideportiva de deportes de playa, el circuito para corredores seguro o el circuito de *agility*. Además, se han renovado las pistas de pádel, las ocho de tenis y se ha mejorado la pintura y la iluminación de los frontones. Asimismo, se ha mejorado la accesibilidad a los vestuarios

más cercanos a esta zona deportiva.

La cancha de baloncesto se ubicará junto al acceso principal de los tornos, próximo al espacio *workout*. Para ello, se ejecutará una solera de unos 1 056 metros cuadrados, se llevarán a cabo las infraestructuras de saneamiento y drenaje, además de un sistema de iluminación con báculos y proyectores. Posteriormente, se instalarán los elementos de equipamiento deportivo y marcaje del terreno de juego, además de un vallado perimetral.

Su presupuesto es cercano a los 250 000 euros. Sus dimensiones y características siguen la normativa del Consejo Superior de Deportes para el baloncesto, aunque su función es recreativa, no competitiva. Está prevista su finalización para la próxima primavera.



■ La cancha de baloncesto se ubicará junto al acceso principal de los tornos y el espacio *workout*.

El concejal de Deportes, Rubén Antoñanzas, ha explicado que la propuesta llegó a través de las redes sociales, procedente de aficionados que no podían practicarlo en buenas condiciones en las canastas ubicadas en un estrecho pasillo junto a los frontones.

## El Ayuntamiento promueve un encuentro de logroñeses que desarrollan su profesión fuera de la ciudad

**El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, ha mantenido un encuentro con una veintena de logroñeses que en la actualidad desarrollan su profesión fuera de la ciudad. También han participado profesionales que han retornado a Logroño, tras años fuera. Se ha tratado de una reunión para compartir ideas y experiencias sobre las estancias laborales y sus posibilidades de retorno.**

Entre los perfiles de las personas que han acudido se encuentran arquitectos, filólogos, informáticos, investigadores o abogados, que en la actualidad trabajan en lugares como Boston, Lisboa, New Haven, Basilea o Estocolmo, en entidades como el Instituto Cervantes, la Universidad de Yale, el Tribunal

de La Haya y la Universidad de Carolina del Norte, entre otras. Asimismo, entre los participantes también hay quienes desarrollan su labor en empresas como Ericsson, PWC, Grupo Santander o Backbase.

Es la segunda vez que el alcalde mantiene un encuentro de estas características, ya que en diciembre de 2019 se desarrolló otro similar en estas fechas. Pablo Hermoso de Mendoza ha señalado que, “además de ser un reconocimiento a toda la gente de Logroño que está fuera, el encuentro sirve para estar con ellos, para que se conozcan y reconozcan como logroñeses que están fuera y para que nos puedan aportar su visión de cómo ven la evolución de la ciudad y su sen-



■ El alcalde mantiene un encuentro con logroñeses que desarrollan su profesión fuera de la ciudad.

tir al percibir Logroño con esa mirada desde la lejanía”.

### AYUNTAMIENTO



## Homenaje a los funcionarios jubilados en 2022 y a los que llevan 25 años de servicio activo

El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, presidió el acto de homenaje que el Ayuntamiento de Logroño realizó a los 16 funcionarios municipales con 25 años de servicio activo y a los 34 trabajadores que se han jubilado durante el año 2022. Al acto también asistieron representantes de la Corporación Municipal, quienes entregaron las insignias conmemorativas de los 25 años de servicio prestados a la Administración local. También se recordó a los dos empleados públicos fallecidos en 2022.

### ● Pinceladas del pasado

### Oficial o funcionario

**R**esulta muy complicado bucear en nuestro pasado para conocer qué empleados tuvo el concejo de Logroño. Eran otros tiempos y los servicios públicos se prestaban de muy distinta forma. Centrémonos en los llamados Siglos de oro, el XVI y XVII, los del nacimiento y consolidación del Estado Moderno, que se manifiesta (entre otras características) por la construcción de un potente aparato burocrático con una poderosa estructura administrativa. Aparecen así lo que se denominan “oficios”, que se acreditaban por un título que solía otorgar directamente el monarca (aunque hay diferencias en los reinos peninsulares) y que se vendían o heredaban porque en ocasiones eran concesiones a perpetuidad.

Veamos un ejemplo logroñés: el oficio de corredor de vinos, aceites, vinagre y medias fanegas. Sí, el término corredor ya nos pone en antecedentes: su función era mediar. El corredor era el encargado de concertar la compra-venta de vino, aceite y vinagre. Cualquier mercader, arriero y/o particular que quisiese hacer una transacción comercial de cualquiera de estos productos en Logroño en los siglos XVI, XVII y XVIII debía contar con este personaje que mediaba entre las partes, los ponía de acuerdo y resolvía, incluso, los pequeños desacuerdos que surgiesen entre ellos. El Concejo de Logroño percibía el pago de derechos (el impuesto) correspondiente. José M<sup>a</sup> Bañuelos (1987) nos cuenta que, además, era el encargado de controlar la exacti-

tud de la medida de los granos, la media fanega; y que a veces, estas funciones se separaban dejando la cuestión de los granos para un segundo oficio municipal.

El oficio de corredor de vinos, aceites, vinagre y medias fanegas pasó en 1615 a ser propiedad del Concejo, que lo compró por un importe de 3000 ducados que tuvo que pedir prestados. La práctica de la venta de oficios reportaba a la hacienda real pingües beneficios. A partir de ese año pudo el Concejo logroñés arrendar el oficio al mejor postor, garantizándose una cantidad anual (un ingreso fijo) y dejando a la habilidad del arrendador del oficio el conseguir recaudar esa cantidad o una superior o inferior. Es algo parecido a lo que hoy conocemos como “riesgo y



■ Libro de elección de oficios de Logroño, 1560-1605. Oscar de la Mota.

ventura” del empresario. Había tres tipos de oficios: los de poder (regidores, jurados y procuradores municipales); los de de pluma (escribanos, notarios), y los de dinero, cuyo ejercicio conlleva el manejo de fondos de la Administración.

## El Ayuntamiento ofrece asesoría para familias en temas de salud física y emocional

El proyecto del Ayuntamiento de Logroño 'Familia y Salud' tiene un servicio de asesoría para familias en temas de salud física y emocional. Un equipo de psicólogos y psicólogas atiende a las familias.

Los temas que se tratan en la asesoría son la timidez, la ansiedad, los miedos de las personas y los problemas infantiles. También dan consejos para que las personas se quieran más.

Además, el equipo de psicólogos y psicólogas da herramientas para que las familias tengan unas normas, solucionen los problemas de comunicación y tengan una buena convivencia.

Otros temas que tratan son: el momento en el que los y las adolescentes empiezan a salir, cuando empiezan a fumar o a tomar bebidas alcohólicas y los problemas como anorexia, bulimia o que no acepten su cuerpo.

Las consultas a esta asesoría para familias pueden ser solo con los padres o las madres o también con los hijos e hijas.

Las consultas pueden ser:

- Online, en la página web [logrosaludable.es](http://logrosaludable.es). Puedes enviar las consultas al correo electrónico [logrosaludable@gmail.com](mailto:logrosaludable@gmail.com)
- Presenciales, en La Gota. Hay que pedir cita previa en el teléfono 941 20 16 15.



 **PARTIDO SOCIALISTA**

› Arrancamos el año 2023 no solo con el optimismo y la ilusión de poder continuar trabajando para esta ciudad y sus vecinos, sino con el orgullo y el buen sabor de boca que produce el saber que los deberes están bien hechos. Logroño es hoy una ciudad más moderna, más amable y más atractiva que la ciudad que conocíamos al inicio de la legislatura, en 2019. Con un breve paseo por nuestros barrios po-

## Un Logroño que se atreve

demos comprobar como ahora ha florecido la vida en espacios que antes estaban abandonados o dedicados a otros objetos que no eran el disfrute de la ciudadanía, como el parque Felipe VI, el parque Gallarza o el parque Juan Gispert; nos encontramos con calles que ahora sí pueden disfrutar con plenitud también los más mayores, con aceras más anchas, pasos de cebra elevados, zonas para poder sentarse, como República Argentina, Murrieta, Gonza-

lo de Berceo, etc; espacios más seguros para nuestros hijos con la pacificación de hasta 20 centros escolares; o descubrimos nuevas oportunidades turísticas y culturales que deleitar. Logroño es hoy una ciudad que se atreve a presumir sin complejos de la gran oportunidad vital que ofrece a sus vecinos y visitantes, y que seguirá mejorando a partir de este mes de mayo, con Pablo Hermoso de Mendoza a la cabeza.

 **PARTIDO POPULAR**

› En este inicio de año desde el Grupo Popular vemos con preocupación como la ciudad, tras una Legislatura del Gobierno del PSOE y sus socios, Unidas Podemos y Partido Riojano, no avanza, retrocede. Ha sido una Legislatura perdida para la ciudad tras el fracaso de la gestión del PSOE y sus socios. Hay una serie de proyectos que ejemplifican la gravedad y las consecuencias de esta gestión, como es la estación de autobuses, 17 millones de euros y entregada en octubre de 2020, cerrada desde entonces y de la que no

## Una Legislatura perdida para la ciudad

sabemos fecha de apertura. Con las obras del Nudo de Vara de Rey acumulando continuamente retrasos, sin fecha de finalización y con un alto sobrecoste económico, más de 2 millones de euros. Con las obras de las Cien Tiendas, que tienen una inversión de 3,5 millones de euros, generando numerosos problemas a vecinos y comerciantes y con una ejecución de solo el 20%, cuando tendrían que estar finalizadas el 11 de enero. Retrasos también en el Mercado de San Blas, sin avance

alguno en el arreglo de La Glorieta cuando los alumnos vuelven ya al IES Sagasta, otro nuevo compromiso incumplido. Y sin presupuesto municipal aprobado para el 2023 del que de momento no hay ni un anteproyecto. Una nefasta gestión que está resultando muy cara a la ciudad y a los logroñeses. Desde el PP iniciamos el año con esperanza y con el propósito de recuperar la sensatez y la buena gestión en el Ayuntamiento logroñés para impulsar un Logroño abierto, vivo y más dinámico.

 **CIUDADANOS**

› Queridos Reyes Magos: Somos conscientes de la carga de trabajo que soportáis en estas fechas: debe de ser una ardua tarea satisfacer las peticiones de millones de personas. Pero cuando comencéis a repartir los regalos por los hogares logroñeses comprobaréis que los barrios están abandonados. Algunos carecen de las dotaciones básicas como El Campillo; otros no sólo no cuentan con farmacia, consultorio médico o colegio, sino que para su acceso debe realizarse a través de cuatro carriles de circunvalación como en Los Lirios; otros, como Avenida de Burgos,

## ¡Queridos Reyes Magos!

carecen incluso de aceras en pleno siglo XXI. Os pedimos que regaléis al alcalde, Pablo Hermoso, una mayor sensibilidad con los barrios para que comprenda que Logroño es más que el centro de la ciudad. Igualmente, en nuestra carta os pedimos que utilicéis la magia que habéis aprendido en Oriente para dotar al alcalde de la capacidad precisa para abrir, por fin, el Centro de la Cultura del Rioja, los yacimientos arqueológicos de Valbuena y el Monte Cantabria, y la nueva estación de autobuses. Pasan y pasan los años y los logroñeses ya sólo confían en vuestra

magia para que estas infraestructuras llamadas a ser motor turístico, cultural, comercial y económico de Logroño estén abiertas de una vez por todas. También os pedimos que dotéis a la ciudad de un nuevo contrato para el Mantenimiento de Parques y Zonas verdes. Comprobaréis al recorrer Logroño que lo que era la 'joya de la corona' se está deteriorando. Y, aunque sea abusar de vuestra generosidad, regalad al alcalde inspiración para reactivar el polígono Las Cañas y detener la fuga de empresas. Logroño no merece otro año de carbón.

 **UNIDAS / PODEMOS**

› Ya hemos comenzado el 2023. Un nuevo año cargado de esperanzas y propósitos por los que cada uno, cada una, nos esforzaremos para alcanzar, o al menos para acercarnos a nuestros objetivos y lograr una vida lo más plena y feliz para nosotras y para los nuestros. Nos gusta comenzar el nuevo año valorando los avances que hemos logrado, tanto a nivel colectivo como a nivel individual. Estamos satisfechas y orgullosas de nuestras vecinas y vecinos logroñeses, de nuestra ciudad, de nuestro país. Del camino recorrido juntas hasta entonces. Y tam-

## ¡A por el 2023!

bién, porque no decirlo, estamos satisfechas con la parte que nos toca, porque aunque no se consigue todo lo que uno quiere en poco tiempo, sí hemos visto los frutos de un trabajo conjunto. Unidas, hemos mantenido las velas a flote en tiempos tormentosos, y no sólo eso, sino que hemos avanzado con éxito hasta puerto seguro para hacer de nuestra ciudad un lugar mejor en el que vivir dignamente. Comenzamos el año con ganas. Preparadas para afrontar lo que venga por delante. Dispuestas a escuchar, a seguir aprendiendo y a esforzarnos y trabajar duramente para an-

clar unas bases sólidas con políticas sociales y verdes para no dejar caer a nadie y para proteger y sostener nuestra tierra y a nuestra gente frente a las crisis que pudieran venir. Hay muchos desafíos por delante, y ojalá muchos años más para seguir trabajando por nuestras metas. Para trabajar con convicción por un Logroño vivo, saludable, con oportunidades, donde podamos vivir, estudiar y trabajar; cuidar y ser cuidadas; con justicia social, equidad entre hombres y mujeres; diversas y en paz; y con servicios públicos a la altura.

 **PARTIDO RIOJANO**

› En el Partido Riojano tenemos la ilusión de comenzar un nuevo año cargado de trabajo por nuestra ciudad desde el municipalismo. En 2023, vamos a continuar defendiendo los intereses de los logroñeses en el Ayuntamiento de la capital riojana. Nuestro modelo de ciudad contempla algunas actuaciones que ya propusimos en la oposición y que seguimos defendiendo porque supondrán el despeje de nuestra ciudad, como la apertura del Centro de la Cultura del Rioja, un espacio absolutamente

## Un nuevo año lleno de ilusión por Logroño

necesario para Logroño, un proyecto que nació con el Partido Riojano para ser también motor del Casco Antiguo y ayudar a la economía, tirando de otros negocios y servicios. También, seguiremos trabajando en el proyecto deportivo de La Estación y en las dotaciones e infraestructuras para todos los barrios de Logroño, tenemos aún muchas zonas en nuestra ciudad con grandes necesidades, como la falta de aceras en pleno siglo XXI en Avenida de Burgos o Varea, en el acceso al campo de fútbol. Además,

es fundamental contar con polígonos industriales y una propuesta fiscal atractiva para ser competitivos; tener una red de carreteras que vertebré nuestro territorio, unas infraestructuras dignas y un transporte público de calidad, que debemos seguir peleando y reclamando. Nuestra hoja de ruta para este próximo año la van a seguir marcando los vecinos de Logroño, a los que continuaremos escuchando a pie de calle, tratando de trabajar por proyectos concretos que mejoren nuestra ciudad.

# AGENDA CULTURAL

## EXPOSICIONES

### SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO



- **'Primer asalto'**, de Javier Jaén. Hasta el 22 de enero.
- **Colección Altadis**. Exposición permanente.



### CASA DE LAS CIENCIAS

- **'Marte, la conquista de un sueño'**. Hasta el 29 de enero.
- **'Guitarra española, ciencia y arte de un instrumento universal'**. Hasta el 8 de enero.

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **'Permíteme que te ilustre'**. Hasta el 8 de enero.

### MUSEO DE LA CASA DE LA DANZA

- Exposición permanente. C/ San Gregorio, 10.

### LAGARES Y CALADO DE SAN GREGORIO

- Exposición **'El Camino del vino'**.

### CUBO DEL REVELLÍN

- Exposición permanente del **V Centenario**.



### LA GOTTA

- **'Emociones'**, de Diego Bermejo. Hasta el 28 de enero.
- **'El jardín en el ático'**, de O bosque. Hasta el 28 de enero.
- **'Retrospectiva viajera 2022'**. Hasta el 29 de enero.

## ACTIVIDADES

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **9 de enero**. 11:00 horas. **Bebeteca**. 12:00 h. **Pequeteca**. / 17:30 h. **Club de lectura Manzanitas**. / 18:30 h. **Club de lectura juvenil**. / 18:30 horas. **Club de lectura Manzanitas tempranas**.
- **10 de enero**. 18:00 h. **Club de lectura en inglés**. Para niños y niñas de 6 a 8 años.
- **11 de enero**. 11:00 h. **Bebeteca**. 12:00 horas. **Pequeteca**. / 17:15 h. **Club de lectura en francés**. Para niños y niñas de 6 a 10 años. / 19:00 h. **Club de lectura 'Los ilusos'** (Una mirada a Rafael Azcona).
- **12 de enero**. 18:00 horas. **Club de lectura en inglés**. Para edades de 8 a 10 años. / 18:00 horas. **Club de lectura 'Una habitación propia'**. Para público adulto.

Actividades gratuitas. Inscripción: 941 277 836.

### PUNTO DE LECTURA 'LA ROSALEDA'

- **7 de enero**. 12:00 horas. **Taller de lectura**. Para edades de 5 a 8 años. / 20:00 h. **Taller cultural de juegos de mesa**. Para familias. / 23:00 horas. **Taller cultural de juegos de mesa**. Para adultos.
- **8 de enero**. 12:30 horas. **Aperitivos filosóficos**. Para público adulto.
- **10 de enero**. 19:00 horas. **Club de lectura La Rosaleda**. Para público adulto.
- **11 de enero**. 18:30 horas. **Gamificación**. Para edades de 8 a 12 años.
- **12 de enero**. 19:00 horas. **Ajedrez**.

Actividades gratuitas. Inscripción: 941 277 836.

### CASA DE LAS CIENCIAS

- **8 de enero**. 12:00 h. **Fiesta 'Guitarras ras' y cuentacuentos**. Edades de 4 a 8 años.

## SALA AMÓS SALVADOR

Exposición **'Autosuficiencia'**, de Enrique Marty. Hasta el 19 de febrero de 2023.

## TEATRO BRETÓN

- **12 y 13 de enero**. 20:00 h. **Los farsantes**, de Pablo Remón. **Centro Dramático Nacional y Buxman Producciones**.



## NAVIDAD EN LOS BARRIOS

- **6 de enero**. 11:30 h. **Cabalgata de Reyes en El Cubo**. / 13:00 h. **Visita de los Reyes Magos**. Paseo Francisco Sáez Porres 5.
- **7 de enero**. 18:00 h. **Entrega de premios concurso de cartas a los Reyes Magos**. Ayuntamiento de Logroño.
- **8 de enero**. 11:00 h. **XV Cross popular de Reyes de Los Lirios'**.

## BELÉN MONUMENTAL

- Abierto hasta el 8 de enero. De 11:00 a 14:00 y de 17:00 a 21:30 horas.

## LA GOTTA

- **7 de enero**. 12:00 h. **Café filosófico**.

## CONVOCATORIAS

- El programa municipal **'Familia y Salud'** ofrece un servicio de asesoría de salud física y emocional para familias. Consultas online a través del correo: [logrosaludable@gmail.com](mailto:logrosaludable@gmail.com). Para consulta presencial, solicitar cita previa en el 941 20 16 15. Más información en [logrosaludable.es](http://logrosaludable.es).

## AULA MEDIOMBIENTAL / LA GRAJERA

- **7 y 8 de enero**. 11:00 y 13:00 horas. **Mercadillo responsable**.

## PUNTO LIMPIO FIJO

Polígono de La Portalada II (C/ Nevera, 18) L-V: 8:00 - 20:00 h. / S: 9:00 - 20:00 h.

## PUNTOS LIMPIOS MÓVILES

	9:00 - 13:30 horas / 16:30 - 18:30 horas	L-V: 9:00 - 13:30 h S: 9:00-11:30 H.	L-V: 16:30 - 18:30 h S: 11:45-14:00 H.
<b>L</b>	Juan Boscán (Estambarrera)	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce M <sup>a</sup> Teresa León / Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)
<b>M</b>	Avda. España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró / C/ Donostia
<b>X</b>	El Espolón	Gran Vía	Plaza Luis de Góngora / Parque Santa Juliana
<b>J</b>	Plaza Chiribitas	C/ Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella) / Plaza del Cerrado (Barrio Varea)
<b>V</b>	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe / Manuel de Falla Joaquín Turina
<b>S</b>	Avenida Zaragoza C/ Pradejón (*)	Parque Picos de Urbión (*)	General Urrutia Parking / C/ Fuenmayor C/ Francia

(\*) Hasta las 14:00 horas

RECOGIDA DE VOLUMINOSOS: 900 710 010

Edita: Logroño

Redacción y fotografías: Gabinete de prensa  
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A. / Dep. Legal: LO-101-1986



DE BUENA FUENTE EN LENGUA DE SIGNOS.

DE BUENA FUENTE VERSIÓN SONORA. Se puede consultar en [logroño.es](http://logroño.es)

El próximo **DE BUENA FUENTE** se publicará el 13 de enero de 2023

SERVICIO DE INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO: Teléfonos: 010 / 941 27 70 01



# Vuelve el teatro

José Sacristán, Ana Belén, Imanol Arias y María Adán, entre las propuestas de la nueva programación del Teatro Bretón

**E**l programa del Bretón para el primer semestre del año incluye medio centenar de espectáculos y acogerá montajes divididos en nueve apartados diferentes, con artistas destacados, como José Sacristán, Imanol Arias, Eusebio Poncela, Candela Peña o María Adán, entre otros.

El teatro logroñés ha programado grandes títulos como 'Ay, Carmela', 'Muerte de un viajante', 'El perro del hortelano' o una original versión de 'Romeo y Julieta'; tam-

bién montajes como 'El beso de la mujer araña', 'Todas las canciones de amor' o 'El inconveniente', en el ciclo Escena de hoy. Asimismo, Logroño contará con obras para el público familiar, entre ellas 'ARTINAUTA', 'Jojo' y 'Lope sobre ruedas'.

El programa también cuenta con dos Premios Princesa de Asturias 2022: el de Artes, concedido a la bailaora **María Pagés**, que trae a Logroño el espectáculo 'El paraíso de los negros'; y el de Letras, otorgado al escritor **Juan Mayorga** y su obra

'Amistad'. También se incluyen espectáculos de danza y el ciclo Jueves Flamencos, así como el ciclo de cine, formado por seis películas en versión original subtitulada, entre ellas 'La consagración de la primavera', de Fernando Franco, o la cinta francesa 'La fractura'.

**i** Más información en: [teatrobretón.org](http://teatrobretón.org)

Captura el código y descárgate la revista 'elbretón'

